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航天电子向大股东

让渡激光公司

50%

股权

证券时报记者 王瑾

5

年前， 航天电子 （

600879

）

通过收购控股股东航天时代公司激

光惯导项目分公司经营性资产后，

组建设立北京航天时代激光导航技

术有限责任公司。 现今， 为解激光

公司资金之困， 航天电子控股股东

拟出资

9874

万元对激光公司增资，

再度获得

50%

的股权。

增资前， 航天电子持有激光公

司

100%

股权。 航天时代将以激光公

司

2011

年

9

月

30

日的净资产评估

值为依据向激光公司现金增资

9874

万元。 增资完成后， 航天时代与航

天电子将各持有激光公司

50%

股权。

资料显示， 激光公司主营业务

为经营航天专用激光惯导、 激光陀

螺仪等设计、 生产等。 截至

2011

年

9

月

30

日， 激光公司总资产

3.51

亿元， 净资产

9859

万元。

2010

年度实现营业收入

7129

万

元， 净利润

619

万元；

2011

年

1

至

9

月实现营业收入

8470

万元，

净利润

-854

万元。

航天电子称， 激光陀螺技术的

发展和产业化进展需要大量资金投

入。 近年来， 激光公司凭借在惯性

技术上的传统优势， 已在激光陀螺

惯导系统的研制方面取得一系列重

大突破， 并且承担了航天、 航空、

航海、 武器等多个领域的型号研制

任务。 但是由于激光公司产品生产

特性， 经营周期较长， 随着任务量

的增加及经营规模的迅速扩大， 所需

流动资金也迅速放大。

航天时代以现金方式对激光公司

增资， 有利于进一步增强激光公司的资

本实力， 降低激光公司的资产负债率，

缓解激光公司的资金压力。 同时通过航

天时代的增资， 可以增强国有资本对激

光公司的股权比重， 有利于激光公司获

得更多的国家投资支持， 扭转激光公司

与竞争对手在国家投入方面面临的不利

局面， 从而增强激光公司的资本实力及

参与重大航天工程的实力。

公开资料显示，

2006

年

10

月，

航天电子通过定向增发方式， 募集资

金

10.85

亿元， 其中

2.85

亿元用于收

购包括激光惯导项目分公司经营性资

产及相关负债在内的六类资产。

抛售

7400

万不良药业资产

大湖股份专注淡水养殖主业

证券时报记者 文星明

大湖股份 （

600257

） 发布公

告， 决定以

7406

万元的价格， 向

大股东上海泓杉科技发展有限公司

及其控股子公司出售旗下药业资

产； 同时启动收购大股东控股子公

司上海泓鑫置业有限公司所持江苏

阳澄湖大闸蟹股份有限公司

60%

股权的工作。

公告显示， 本次出售的资产

是大湖股份及其子公司所持湖南

德海制药

100%

股权。 德海制药于

1997

年成立， 注册资本为

8000

万

元， 该公司成立后一直徘徊在微

利和亏损的边缘。 本次股权转让

款由大股东上海泓杉及其子公司

用现金支付。

自

2010

年以来， 大湖股份看

好消费升级带来的发展机会， 聚焦

淡水养殖主业， 实施品牌经营， 先

后启动 “从湖面到餐桌” 的全国千

店工程， 投资

8000

万元建设水产

品加工项目， 投资

2.4

亿元建设新

疆阿尔泰冰川鱼全产业链项目。 但

是， 这三大投资项目使得公司面临

巨大的资本支出压力。

为了募集资金， 今年

7

月份，

大湖股份决定向其大股东实施定向

增发， 目前正在履行报批程序。 如

果获批， 大湖股份将从大股东获得

不超过

3.63

亿元资金。

方正证券研究员陈光尧分析，

“此次剥离盈利能力较差的药业资

产， 表明了大湖股份做大做强淡水

养殖主业的决心， 同时， 在增发尚

未获批的情况下， 大湖股份先期从

大股东获得宝贵的现金， 有利于加

快公司发展的步伐。 而启动收购江

苏阳澄湖大闸蟹股权的工作， 有利

于提升公司的品牌竞争力， 增加名

优水产品种。”

财务数据显示， 大湖股份聚焦淡

水养殖的战略正在逐步见效。

2011

年中期与

2010

年底相比， 淡水产品

销售占比从

70%

上升至

73%

， 淡水

产品销售毛利率从

26.6%

提高至

30.6%

。 大湖股份的发展战略得到了

机构投资者的追捧，

2011

年三季度

报告显示， 大湖股份前十大流通股东

中， 公募基金占据六席。

新经营团队产生

新希望打造世界级农牧企业

证券时报记者 何顺岗

11

月

29

日， 新希望（

000876

）

股东大会通过了第五届董事会部分

董事改选等议案， 并产生了新经营

团队， 原六和集团总裁陶煦被聘为

股份公司总裁。 董事长刘永好表

示， 新希望下一步将要以打造世界

级农牧企业为目标， 做大做强农牧

产业链。

目前， 新希望已形成了以农

牧为主的资产架构， 主营业务包

括饲料、 养殖、 屠宰及国家贸易

四大板块。 “跨黄河、 过长江，

全国求发展； 走南洋、 创中东，

实现国际化。” 刘永好对此充满信

心， 他认为， 随着农村市场的不

断变化， 数以亿计的农民将从之

前的农牧产品生产者变为消费者，

为农牧产业的发展提供了广阔的空

间。 此外， 经过十余年的海外投资，

海外市场也将为公司发展提供稳定

的利润增长点。

此次六和集团等农牧资产进入新

希望后， 为公司的未来发展提供新的

市场空间。 按照 “合资合作、 租赁经

营、 统一管理、 片区运作” 的运作模

式， 六和集团的成功发展模式已经在

河北、 辽宁等地试点， 将进一步拓展

公司的国内市场。

据悉， 为支持公司农牧业务的

快速发展， 加强与国外先进同行的

合作， 新希望拟将六和集团所持有

的青岛田润食品有限公司

35%

的

股权转让给日本丸红株式会社， 同

时将其持有的青岛田润

5%

的股权

转让给丸红 （北京） 商业贸易有限

公司。

水晶光电默认穿透式视频眼镜项目

因受制保密暂不公布

证券时报记者 张霞

近期， 水晶光电 （

002273

）

“穿透式视频眼镜项目” 备受市场

关注。 关于水晶光电同浙江晶景光

电已着手穿透式视频眼镜规模化生

产的前期准备并有望在明年下半年

达产的消息， 在网络上广泛流传。

证券时报记者就此问题向公司求

证， 公司方面表示， 目前正和一家

国外知名公司进行合作， 由于双方

签订了保密协议， 公司暂不能公布

详细信息。 这一回答基本确定了该

项目的存在。

据悉， 传统视频眼镜只能看

视频而不具备眼镜功能， 而 “穿

透式视频眼镜” 外观上跟正常眼

镜相同， 不受任何外界光的照射

影响， 并能够透过眼镜观看外界。

更奇妙的是， 在周围的人不知不

觉中， 该眼镜可以实现通过连接

WIFI

的可视眼镜观看

YoTube

、 土

豆视频、 导航、 阅读

E-Mail

或者

浏览手机短信、 查看股票实时行

情等功能。 眼镜中看到的视像相

当于

3

米处

62

英寸的大屏幕效

果， 且连续工作时间可超过

5

个

小时。 如果这些功能全能实现，

无疑将对日常的阅读和观察习惯

产生颠覆性的影响。

根据行业专家介绍， 传统的视

频眼镜在国内外都已经有了成熟的

产品上市销售， 如国外的尼康、

SONY

、 奥林巴斯； 国内的深圳力

伟、 亿思达等品牌。 然而， 穿透式

视频眼镜却因为技术上的滞后和实

用性上的不成熟， 一直存在于概念

化的层面。

11

月

25

日， 全球知名供货商

Epson

在东京发布了其第一款创新

型概念产品———透视型头戴显示器

(HMD)

， 此产品具有

3D

影像和

Dolby

环绕音响功能， 支持

WIFI

与

mi－

croSD

共享播放， 在

Epson

旗下拍卖

网站售价为约

6

万日元。 据便携式数

码产品专家预测， 此种新型产品一旦

成熟化量产将如同手机界的

iPhone

一

样带来微型投影行业的革命。

申银万国分析师认为，

HMD

作

为个人便携数码产品， 其未来市场空

间可参考手机市场。 以

2011

年智能

手机出货量

4

亿部的

10%

计算， 约

4000

万部， 此次

Epson

发布的产品售

价约为

700

美元， 假设未来价格下跌

至

200

美元以下， 对应市场空间则可

达

80

亿美元。

受制于保密协议， 记者无法了解

水晶光电穿透式视频眼镜项目的进展

情况， 且该产品仍处在开拓初期， 在

全世界范围内的广泛流行还有待时间

和市场的考验。 但是， 分析人士认

为， 凭借水晶光电在光学加工方面的

积累以及完整的微投模组设计生产能

力， 再加上国外知名公司的市场推广

能力， 水晶光电在该产业发展中占据

先机值得期待。

B2

2011

年

11

月

30

日 星期三

主编

:

龙可 编辑

:

周群策 电话

:0755-83517225

公司

Company

大元股份董事长财务总监双双辞职

证券时报记者 王瑾

大元股份 （

600146

） 今日公

告， 公司董事长邓永祥、 公司财务

总监魏明杰双双辞职。 就在昨日，

该公司大股东上海泓泽世纪投资发

展有限公司刚刚更改了 “淘金” 计

划， 拟将信托收购改为定向增发募

资收购。

据今日公告， 大元股份

11

月

29

日收到董事长邓永祥的辞职函， 称为

满足非公开发行股份购买资产的条

件， 不影响公司正常运作， 邓永祥申

请辞去公司董事长、 董事职务。 同

日， 大元股份还收到了公司财务总监

魏明杰的辞职报告， 魏明杰因个人原

因辞去公司财务总监职务。

在大元股份聘请产生新的财务总

监之前， 暂由公司董事、 总经理洪金

益代行财务总监职务。 大元股份将召

开董事会选举产生新的董事长。 在新

任董事长选举产生之前， 经公司半数

以上董事推举， 由公司董事、 总经理

洪金益代行董事长职务。

大元股份董事长邓永祥和财务

总监魏明杰辞职的原因， 可以追溯

到今年

10

月份， 上交所给上述两

位高管的公开谴责决定。

上交所称， 经过审核大元股份

存在信息披露方面的问题， 其中包

括， 大元股份

2010

年

2

月

3

日披

露 《非公开发行

A

股股票的预

案》， 拟非公开发行股票募集资金

用于收购珠拉黄金股份开发有限责

任公司

100%

的股权， 收购价款为

16.75

亿元。 但是， 在未经公司股东

大会审议通过的情况下， 截至

2010

年

12

月

31

日， 大元股份已向珠拉黄

金的股东郭文军支付股权收购款

1.48

亿元， 并且， 其中于

2010

年

9

月

~

11

月支付的

9800

万元的行为未及时

进行信息披露。

此外， 大元股份今年

1

月份签订

以

1.3

亿元收购新疆托里县世峰黄金

矿业有限公司

52%

的股权的合同，

同样公司在既未满足双方约定的合同

生效条件， 也未履行完公司章程规定

的内部决策程序的情况下， 于

2011

年

1

月

21

日和

1

月

24

日分两次共计

支付给交易对方

5000

万元收购股权

预付款， 并且未及时进行信息披露。

上交所认为， 上述违规行为， 董

事长邓永祥和财务总监魏明杰作为直

接参与人对公司上述违规行为负有不

可推卸的主要责任， 其行为严重违反

相关规定， 给予上述两高管公开谴责

处分， 并计入上市公司诚信记录。

东方电子

签订

1.71

亿元销售合同

证券时报记者 贾小兵

东方电子 （

000682

） 今日公告称，

11

月

25

日公司与印度国有电力公司

TANGEDCO

签

订销售合同， 该合同是主要向

TANGEDCO

公

司提供变电站监控系统、 馈线监控系统、 配电

管理运行系统、 通讯设备的硬件、 软件、 网络

设备和电缆及相关服务。 合同签订之日起

18

个月项目实施完工移交买方， 合同金额折合人

民币约为

1.71

亿元。

国统股份

新中标新疆两项水利工程

证券时报记者 向南

国统股份

(002205)

今日公告， 新疆国土

资源厅网于

11

月

28

日发布网上评标公告， 确

定国统股份为 “伊犁河谷南岸干渠察布查尔县

自流灌区

13

干管系统

PCCP

管件及管材采购

标段” 和 “伊犁河谷南岸干渠察布查尔县自流

灌区

14

干管系统

PCCP

管件及管材采购标段”

的中标单位。 投标报价金额分别为

1301.94

万

元和

2323.64

万元。 该项目的业主方为新疆维

吾尔自治区国土资源厅。

奥拓电子入围

中国银行

LCD

广告屏供应商

证券时报记者 向南

奥拓电子

(002587)

今日公告， 公司于

11

月

28

日收到受中国银行委托实施公开选型的

北京国际贸易公司发来的 《入围通知书》， 公

司成为 “中国银行

LED

显示屏、

LCD

广告屏

入围供应商公开选型项目第

2

包：

LCD

广告

屏” 三家入围供应商之一。 由于本次入围项目

正式合同尚未签订， 最终合同金额尚未确定，

因此无法对公司业绩的影响进行预计。

*ST

科健

收到债权申报近

13

亿

证券时报记者 张昊昱

*ST

科健 （

000035

）今日公告， 公司进入破

产重整程序后， 管理人已启动债权申报登记及

审查工作。 截至

11

月

28

日， 共有

57

名债权人

向管理人申报债权， 申报金额约

12.75

亿元。

*ST

科健三季报的资产负债表显示， 公司

短期负债

6

亿元， 应付账款

3.65

亿元， 应付

利息

3.5

亿元， 其他应付款

2.73

亿元， 流动负

债合计

16.61

亿元， 还有

2.3

亿元的非流动负

债， 总计负债

18.91

亿元。 而公司资产总计

6.62

亿元， 资不抵债额高达

12.27

亿元。

南京中北

收到财政补贴

4625

万

证券时报记者 林晔

南京中北 （

000421

） 今日公告， 公司近日

收到南京市财政局下发的公交行业财政补贴

4245.57

万元。 此外， 公司控股子公司南京新

城巴士有限公司也收到该项补贴

745.69

万元，

公司持有其

51%

的股权， 对应补贴金额为

380.3

万元。 上述

4625.87

万元补贴将作为营

业外收入计入当期损益， 对公司

2011

年度业

绩增长会产生一定的积极影响。

S

仪化

拟与远东控股设合资公司

证券时报记者 王瑾

S

仪化 （

600871

） 今日公告称， 公司拟与

百慕达远东新世纪 （控股） 公司签订 《合营合

同》， 公司与远东控股将设立一家合资公司远

东仪化， 以从事生产和销售精对苯二甲酸

（

PTA

） 业务， 合同预计将

12

月上旬签署。

公告称， 拟成立公司远东仪化的注册资本

为

2.5

亿美元，

S

仪化与远东控股的出资分别

为

1.0

亿美元和

1.5

亿美元， 占股比分别为

40％

和

60%

。 根据合同建立

PTA

项目实施，

预计项目总投资金额

6

亿美元。

S

仪化称， 为了使

PTA

项目具有足够竞争

力及经济效益， 合资双方同意采用目前世界上

最新的工艺技术和设备， 将在扬州化学工业园

区的

PTA

项目的建设规模由原规划的

100

万

吨

／

年优化调整到

200

万吨

/

年。 该合营合同将

有利于有效解决

S

仪化主要原料

PTA

的来源

问题， 同时有利于加快

PTA

项目的建设。

亚太股份董事长董事辞职

� � � � 亚太股份 （

002284

） 今日公

告， 公司董事会于近日收到公司董

事长黄伟潮、 董事施正堂提交的书

面辞职报告。 黄伟潮由于个人原因

申请辞去董事长、 董事以及在公司

担任的所有职务； 施正堂由于工作

调动需要申请辞去董事及战略与投

资委员会委员职务。

亚太股份表示， 黄伟潮、 施正

堂的辞职未导致董事会成员人数低于

法定最低人数， 不影响公司董事会正

常工作， 辞职报告自送达董事会时生

效。 黄伟潮辞职后不再担任公司任何

职务； 施正堂辞职后继续担任公司副

总经理职务。 自原董事长辞职生效起

至新董事长当选为止期间， 由副董事

长施瑞康代为履行董事长职务。

（向南）

烟台万润今起招股

证券时报记者 贾小兵

在经过短暂的新股发行停滞期

后， 烟台万润 （

002643

） 获得中国

证监会的核准， 今日起招股。

烟台万润此次计划发行

3446

万股， 募集资金净额为

3.59

亿元，

募投项目为年产

600

吨液晶材料改

扩建项目一期 （

400

吨）。

烟台万润是国内最大的液晶

材料生产企业之一， 主要生产液

晶单体和液晶中间体。 公司

TFT

（薄膜场效应晶体管） 液晶单体

的销售数量从

2005

年的

12

吨增

长到

2010

年的

90

吨，

TFT

液晶

单体的销售收入从

5528

万元增

长到

5.6

亿元， 高端产品占比直

线上升 。

2010

年烟台万润

TFT

液晶单体销量占全球市场份额

超过

15%

， 公司已经成为国内主

要的液晶单体 、 液晶中间体供应

商之一。

根据公司招股书 ， 烟台万润

2009

年、

2010

年、

2011

年

1

至

6

月分别实现营业收入

4.05

亿元、

7.32

亿元、

4.69

亿元， 实现净利润

分 别 为

6340

万 元 、

9980

万 元 、

7714

万元， 公司保持了良好的盈利

能力。

烟台万润此次发行

3446

万股，

募集资金将全部用于年产

600

吨液晶

材料改扩建项目一期 （

400

吨） 项

目， 项目总投资为

3.59

亿元， 项目

建成后预计可生产

100

吨液晶单体和

300

吨液晶中间体。 项目完全达产

后， 预计正常年份增加营业收入

8.5

亿元， 项目计算期内年均净利润

1.46

亿元。


